



Arquidiócesis de Hermosillo

Prot. No. 86/2025
Carta Circular No. 06/2025

Asunto: *Una Tilma, un Corazón:
Caminando con Santa María de Guadalupe
como San Juan Diego.*

A TODO EL PUEBLO DE DIOS QUE PEREGRINA EN LA ARQUIDIÓCESIS DE HERMOSILLO *¡Gracia, misericordia y paz!*

Muy apreciados hermanos y hermanas:

Por medio de la presente, deseo informarles que, en la pasada CXVIII Asamblea Plenaria de la Conferencia del Episcopado Mexicano, los obispos del país hemos acordado convocar a toda la Iglesia en México a “Promover el reencuentro con Dios, a través de Santa María de Guadalupe, buscando nuevos caminos en la reconstrucción del tejido social y eclesial de nuestros pueblos y comunidades, para celebrar 500 años del Acontecimiento Guadalupano”.

Éste será un itinerario guadalupano que se sustenta en la pedagogía del encuentro que María de Guadalupe a través de su imagen, plasmada en la tilma de San Juan Diego, nos invita a vestirnos de su presencia amorosa, portarla y llevarla a todos los rincones del país y del continente, convirtiéndonos en mensajeros de esperanza como lo fue San Juan Diego¹. Ante este acontecimiento, cada obispo se convierte, en su propia diócesis, en el primer mensajero y discípulo misionero guadalupano. Por ello, a cada uno de nosotros, durante la Asamblea episcopal, se nos entregó, solemnemente, para nuestra respectiva diócesis, una Sagrada Tilma.

Hermanos y hermanas, respondiendo al llamado del Papa Francisco, de feliz memoria, en la *Bula Spes non confundit*, este itinerario busca que los santuarios guadalupanos sean “lugares santos de acogida y espacios privilegiados para generar esperanza”, estableciendo una red de casitas sagradas donde todos puedan experimentar la cercanía maternal de María de Guadalupe, signo de esperanza cierta y de consuelo para el pueblo de Dios². Por ello la Tilma no es sólo un objeto devocional sino **un signo catequético vivo** que:

1. **Nos viste de la presencia de María**, transformando nuestro ser y hacer.
2. **Carga nuestras inquietudes**, como San Juan Diego llevó las rosas.
3. **Manifiesta el milagro** de la presencia divina en lo cotidiano y sencillo.
4. **Transforma realidades** a través del encuentro y la escucha.

Sin duda, este acontecimiento será una muy buena oportunidad para profundizar en el Centenario de la Guerra Cristera en México (1926-1929) y los 500 años del Acontecimiento Guadalupano en 2031.

¹ Instrumentum Laboris: Una Tilma, Un Corazón: Caminando con Santa María de Guadalupe como San Juan Diego «Un pueblo que late, evangeliza y construye esperanza» En el contexto de la Novena Intercontinental Guadalupana 2022-2031, pág. 2.

² Ibid. pág. 3.

Por tal motivo, tentativamente, el lunes 15 de septiembre a las 12:00 del mediodía celebraremos una Misa solemne en el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe de la ciudad de Hermosillo. En esta santa misa haremos la entronización, en la Arquidiócesis, de la Sagrada Tilma, así como también, la consagración y bendición de la comunidad diocesana ante el manto de Santa María de Guadalupe. Posteriormente, en los meses de octubre, noviembre y diciembre del año en curso, el Padre Luis Armando González Torres coordinador de la Dimensión de Piedad Popular y Santuarios junto con los párrocos, decanos, directores de colegios o con el equipo pastoral de las diversas instituciones, se agendará el peregrinar de la Sagrada Tilma por parroquias, comunidades, colegios católicos, asilos, entre otros lugares, los cuales se transformarán en las llamadas “moradas o casitas sagradas”, recordando las palabras de la Virgen a San Juan Diego: “¿No estoy yo aquí que soy tu madre? ¿No estás bajo mi sombra y resguardo?”³.

Deseo, con todo mi corazón de pastor, que la presencia y peregrinaje de esta reliquia guadalupana, junto con las oraciones y novenas encomendadas a nuestra Madre de Guadalupe, vayan preparando con devota humildad la llegada de la Tilma a cada comunidad. En las próximas semanas se enviarán subsidios preparatorios y, posteriormente, la agenda de las vistas de 2026.

Que los frutos para nuestra Iglesia de Hermosillo sean reconciliación y paz, además de un compromiso social que nos ayude a "hacernos cargo 'sin demora' los unos de los otros", a impulsar la experiencia de Iglesia en salida que llega a las periferias, así como también, a fortalecer la memoria histórica en el marco del Centenario de la Guerra Cristera (1926-1929). Estas peregrinaciones, realizadas con un sentido evangelizador renovado, se convertirán en itinerarios de formación y compromiso evangelizador como se propone en el camino del Proceso Diocesano de Pastoral. De esta manera, con actitud sinodal, construiremos puentes intergeneracionales, involucrando no sólo a las personas adultas, sino también a los niños, adolescentes y jóvenes.

“Viva Cristo Rey y Santa María de Guadalupe”

Dado en la Sede del Arzobispado de Hermosillo, a los 11 días del mes de julio del Año del Señor 2025. Año Jubilar.



Pbro. Adalberto Moreno Haros
Secretario Canciller

+ *Ruy Rendón Leal*
+ Ruy Rendón Leal
Arzobispo de Hermosillo



³ Ibid. Pág. 4.